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ferroviario para carga, razón, por cierto, de los muchos 
motivos de que haya bajado la inversión extranjera 
directa hasta en un 47.2% respecto a 2022, la peor en 
los últimos 12 trimestres.
Un panorama nada alentador para el país, pero que 
lo expone sin el ánimo de la crítica, ya que los datos 
están dados en números, en datos duros que reflejan 
tal cual la realidad que hoy vive México. 
Aun así y ante estos panoramas de ambos países, Luis 
espera que pronto estemos escribiendo sobre cosas 
más positivas no sólo para México y Estados Unidos, 
sino para el resto del mundo. Por lo pronto les deja a 
nuestros lectores el mejor deseo para que tengan una 
feliz Navidad, un fin de año de lo mejor y un inicio del 
2024 con salud, paz y prosperidad.
Parabienes que desde este espacio le deseamos 
también a Luis Maizel, a la vez que le agradecemos 
sus aportes y análisis económicos y políticos durante 
todo este 2023. Queremos para él y su familia una 
Navidad y un Año 2024 llenos de dicha y felicidad. 
CASO PREOCUPANTE no sólo para el estado, sino 
para el país, el cierre de la frontera Lukeville-Sonoyta 
que esta semana ha causado gran revuelo y dolores 
de cabeza a las autoridades estatales y, sobre todo, a 
los prestadores de servicio de Puerto Peñasco, ya que 
ese municipio es el más afectado con este cierre al ver 
disminuido el turismo que precisamente por dicha 
aduana llega a las bonitas playas del llamado “Roky 
Point”. 
Ya el gobernador Alfonso Durazo como otras 
autoridades han alzado la voz para que el gobierno 
de Estados Unidos considere la reapertura en la 
inmediatez, pero no podemos negar que nuestros 
vecinos del norte ya se preocuparon en serio por la 
ola de migrantes que atraviesa por todo lo ancho y 
largo de nuestras fronteras, que según argumentos, 
fue el motivo más importante para tomar la decisión 

de cerrar por tiempo indefinido dicho paso.
Hay mucho más en este asunto que analizar, como el 
aspecto ¿acaso los elementos de “la migra” no vieron 
pasar y pasar a tanto migrante procedente no sólo de 
México, hay que aclararlo, sino de China, Nicaragua, 
Cuba, Venezuela, etc., etc.? Claro que sí los vieron pero 
ahí es donde se hace el negocio. 
Y al parecer a las autoridades mexicanas no les 
preocupa mucho este cierre, pues primero se dice que 
al Instituto Nacional de Migración lo agarraron contra 
la pared al momento de que los gringos anunciaron 
este cierre, y la Secretaría de Relaciones Exteriores 
tampoco hizo mucho para detenerlo. 
Por lo pronto, es Sonora la zona más afectada y es 
una crisis que involucra a muchos sectores no sólo el 
turístico de Peñasco, donde, por cierto, se anunciaron 
medidas de recorte de personal o bien adelantar las 
vacaciones de los empleados ante la falta de turistas. 
Ojalá que las voces que hoy se manifiestan por 
una pronta reapertura sean escuchadas por las 
autoridades estadunidenses para que la actividad 
económica no se siga perjudicando. 
POR RUMBOS DEL CONGRESO esta semana se 
terminó de aprobar la nueva Ley de Notarías, iniciativa 
que fue un envío de parte del Ejecutivo, todo con el 
fin de evitar las machincuepas que se hacían a finales 
del sexenio estatal, donde algunos funcionarios 
terminaban de notarios, o bien evitar que las notarías 
sean heredadas a quien le venga en gana sin el 
derecho a tenerla, o lo que es lo mismo, por puro 
compadrazgo.
El gobernador Alfonso Durazo fue el principal 
impulsor de esta nueva Ley, en la que se establece 
el impedimento para que personas que trabajaron 
en el servicio público accedan en automático a una 
patente notarial; se fija un impedimento a personas 
funcionarias públicas que aspiren a una patente por 
el tiempo proporcional al que prestaron su servicio 
en el gobierno; prohíbe que el Ejecutivo otorgue 
nuevas patentes de notarios en su último año de 
administración, y contempla el principio de paridad 
de género en la designación de las titularidades de las 
notarías públicas en el Estado. 
Ahora tendríamos que esperar a que esta 
administración entre en sus últimos años de gobierno 
para ver que esta nueva Ley de Notarías se cumpla. 
Si seguimos en esto de la reporteada, daremos cuenta 
en su momento.
CASI 100 AÑOS ERAN los que tenía el empresario 
regiomontano, Alejandro Garza Lagüera, quien 
fue fundador de la Cervecería Cuauhtémoc y que el 
pasado jueves falleció a la edad de 97 años. 
El Jefe Mancilla nos comentó que tuvo una excelente 
relación con don Alejandro Garza, ya que fue 
consejero por muchos años de Operadora de Bolsa y le 

consta lo atento y gran ser humano que era. 
Garza Lagüera fue pilar de una clase empresarial que 
inició el siglo pasado, cuando su padre, don Eugenio 
Garza Sada fundó la Cervecería Cuauhtémoc (Femsa), 
hoy en manos de Heineken. 
Egresado del Tecnológico de Monterrey, donde fue 
consejero por 45 años, Garza Lagüera fundó la 
importante cadena de tiendas de conveniencia Oxxo; 
además de presidir Grupo Pulsar que hasta hace años 
controlaba Cigarrera La Moderna, bajo la dirección de 
su yerno, mi amigo, Alfonso Romo Garza y con quien 
creó y manejó otras importantes empresas de corte 
nacional e internacional, entre ellas, Seguros Comercial 
América. 
Pero Garza Lagüera no sólo fue un hombre de 
negocios importante en México, en su longeva vida 
también se destacó por su incansable labor social 
apoyando a instituciones que velan por los más 
desvalidos, acción que lo hizo merecedor a una 
distinción de parte de la Acton Institute, en Estados 
Unidos, otorgándole el premio “Guardián de la 
Libertad”, donde se le reconoció su liderazgo en la 
causa de la dignidad humana y emprendimiento 
dedicado al bienestar de las personas.
Le sobreviven su esposa, Consuelo Rangel Garza, 
y sus hijos Consuelo (Maca), Claudia Verónica, 
Alejandro y Valeria Garza Rangel.
Nos pide el jefe enviemos un pésame especial a 
su nieta Maca, esposa de Adrián Páez, quienes el 
pasado viernes estuvieron en Quinta Nápoles. 
Descanse en paz Alejandro Garza Lagüera. 
Desafortunadamente se nos terminó el espacio, 
fueron muchos los temas que se quedaron 
pendientes. Pero esperemos que para la siguiente 
edición ya esté H.T. Lara abordándolos. 

Hasta la próxima. 
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